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区人大常委会主任、、党组书记韩顺芳一行
来半淞园路街道视察生活垃圾分类工作

7 月 1日是《上海市生活垃圾管理条
例》正式施行的首日。一早，黄浦区人大
常委会主任、党组书记韩顺芳，区人大常
委会副主任屠奇敏带领部分市、区人大代
表来到半淞园路街道视察生活垃圾分类
工作，在区绿化和市容管理局局长胡开
颜，街道办事处主任漆小云，区人大、街道
相关负责同志陪同下，实地走访察看了高
雄居民区中南小区在《条例》施行首日，

生活垃圾定时定点投放的具体情况。
在中南小区，韩顺芳主任、部分市、

区人大代表察看了小区的垃圾分类固
定投放点，深入居民区了解干湿垃圾处
理情况，并与居民区党总支书记、物业
经理、垃圾分类志愿者、箱管员亲切交
流，重点询问了垃圾的定时定点投放、
志愿者指导服务、分类垃圾的清运、相
关政策的宣传等方面的情况。

6月 17日下午，黄浦区第 100选区人大
代表联系社区活动在耀江花园居委会活动室
举行，区委常委、宣传部部长、区人大代表余
海虹与来自益元和耀江花园居民区的选民们
面对面展开座谈交流，围绕“生活垃圾分类”
等主题听取了选民们的意见和建议。街道党
工委书记、人大工委主任顾定鋆参加活动。

参加本次座谈的不少选民是益元和耀江
辖区的小区业委会主任，他们结合自己小区
的实际情况，畅谈在推进垃圾分类工作中的
体会，并就实际工作中遇到的问题如商品房
小区楼层撤桶、垃圾箱房硬件改造和垃圾桶
设置、物业公司管理责任的落实以及箱管员
的招募工作等提出了意见、建议。
座谈现场，选民主要提出了四点意见。一

是建议每个小区根据不同情况，聘请 1-2 位

垃圾分类专管员，也希望政府在资金方面对
自管小区予以一定支持；二是建议定期给居
民讲解垃圾分类知识，解答实际操作中的分
类问题，如宠物粪便、鸡蛋壳、贝类壳等垃圾
如何投放，帮助居民提高源头分拣准确率，培
养垃圾分类的好习惯；三是建议进一步提升
社区单位对垃圾分类的知晓率、参与度，提高
对垃圾分类重要意义的认识，履行责任，展现
企业的社会价值和员工的文明素质，为垃圾
分类工作贡献力量；四是建议党员领导干部
做好带头表率作用，以身作则，切实做好垃圾
分类工作。

顾定鋆代表街工委对选民们的问题作了
回应和解释，表示街道将继续提供全方位支
持，加强党建引领，加大宣传培训力度，根据
“一小区一方案”逐步落实各项软硬件建设，

以点带面、分类施策、凝聚共识，有
序推进辖区生活垃圾分类全覆盖。

余海虹表示，各位选民参与
垃圾分类的热情和认知度很高，不
仅体现出大家在垃圾分类意识上
的增强，也离不开居委会和业委会
在其中发挥的积极作用。关于选
民们提出的涉及到需区层面协调的问题，街
道会及时传递到相关部门进行沟通解决，在
后续实施时，更具操作性，进一步有利于居民
积极参与并养成生活垃圾分类好习惯。
为践行习近平总书记关于“垃圾分类工

作就是新时尚”的指示精神，以 7 月 1 日起
施行的《上海市生活垃圾管理条例》为契机，
积极响应黄浦区人大“垃圾分类新时尚，人大
代表在行动”主题活动，半淞园路街道人大工

委围绕垃圾分类工作，于近期开展 2019 年上
半年集中联系社区活动，组织人大代表按选
区开展巡察调研、民情收集等，借鉴经验、发
现问题、寻找对策，扎实推进垃圾分类工作落
到实处。

下一步，街工委也将持续发力，深化人大
代表对垃圾分类工作监督的深度与广度，发
动代表当好垃圾分类的宣传员、示范员、监督
员，全面助推生活垃圾分类工作取得实效。

区委常委、、宣传部部长余海虹
到半淞园路街道参加人大代表联系社区活动

6月 20日上午，市人大常委会社会建设委
员会主任委员应雪云一行来半淞园路街道黄
浦新苑、耀江花园居委会开展座谈，主要围绕
《上海市居民委员会工作条例》实施，专题调研
居委会、业委会、物业公司三驾马车工作情况。
黄浦区人大常委会副主任王伟鸣，市人大社委
会办公室主任余志强，区人大代表工作室主任
姜敏，区人大法制委员会、监察和司法委员会
主任委员人选何建红，半淞园路街道党工委书
记、人大工委主任顾定鋆等参加了调研。

座谈会开门见山，直奔主题，打破以往汇
报方式，以问答形式展开交流。
“居委会经费够不够？开展工作中使用经

费行不行？在经费使用方面还需要哪些支持？
今天把大家请过来，就是来提问题、说建议，
要听你们讲实际工作中的感受。”会议现场，

与会人员展开了热烈讨论。
应雪云先后与黄浦新苑、耀江花园居民

区书记、居委会主任、业委会主任以及物业经
理们开展了零距离的互动沟通，就居委会的
经费使用、居委会如何通过不同平台汇聚自

治力量、居委会“减负增能”制度的落实以及
居委会与业委会、物业公司关系协调等问题
作了交流和探讨。
顾定鋆补充介绍了街道以“依法依规依

约”为原则，从建立业委会法治评估体系、进

行业委会星级评选以及推出面向整个街道辖
区的《半淞园社区住户守则》三方面，为居委
会、业委会、物业公司三驾马车提供保障与抓
手的工作推进情况。

应雪云对半淞园路街道居委会、业委会
等方面的工作予以充分肯定，对相关工作提
出了三点要求：第一，居委会工作在城市运
作中占据重要地位，在现代社会治理中一定
要依法依规依约，基层的法治建设要在强
化、宣传和推动上有力度、有广度、有深度；
第二，居委会要持续完善让老百姓形成共同
认知的好制度、好机制，不断提升社区治理
水平；第三，要传承居委会“见人见面见心”
的传统和理念，用现代治理手段，处理好社
区治理中的新问题、新挑战，更好地贴近群
众、服务居民。

市人大社会委主任委员应雪云一行来半淞园路街道调研


